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NUEVOS COFRADES DEL QUESO DE RONCAL

La Cofradía del Queso de Roncal celebró el domingo, en Roncal, su 
capítulo nº 16 en el que reconoció, como cofrades de honor, a la atle-
ta Maitane Melero; al actor Iñaki de Miguel; a los cocineros Iñaki 
Andradas y Luken Vigo; y al ganadero de Erro Eduardo Bidaurreta. 
Como cofradía correspondiente fue designada la Cofradía de la 
Costrada de Aoiz. Asimismo, se otorgó un galardón especial a la 
asociación cultural Kurruskla de Isaba. CEDIDA

EUROPA PRESS/A.V. 

Pamplona 

El consejero de Interior del Go-
bierno de Navarra, Javier Remí-
rez, insistió ayer en que un infor-
me encargado por el Ministerio 
de Transición Ecológica sobre la 
seguridad del recrecimiento del 
embalse de Yesa concluye que la 
ladera del embalse tiene “estabi-
lidad suficiente” y consideró que 
el Gobierno de España “está tra-
bajando con rigor, dando pasos 
siempre desde el análisis técnico 
y buscando las máximas garan-
tías”.  

  Remírez señaló que este dic-
tamen fue elaborado por el Cole-
gio de Ingenieros de Caminos, 
Canales y Puertos de España, y 

consideró que correspondería al 
Ministerio explicar sus conclu-
siones, dado que fue quien lo en-
cargó.  

  En todo caso, en una comi-
sión parlamentaria solicitada 
por EH Bildu, el consejero expli-
có que el informe concluye que el 
proyecto de recrecimiento re-
dactado por la Confederación Hi-
drográfica del Ebro “puede con-
siderarse correcto y de acuerdo 
con los estándares habituales”.  

  “El hecho de producirse mo-
vimientos en la ladera derecha 
de la cerrada al realizar excava-
ciones para encajar el estribo era 
difícilmente previsible, al menos 
en la magnitud del evento. Des-
graciadamente concurrieron 
unas circunstancias pluviomé-
tricas muy adversas”, explicó Re-
mírez, mencionando el informe.  

  El consejero añadió que el 
Gobierno de Navarra “valora la 
importancia de esta infraestruc-
tura, más en estos tiempos de se-

quía y de dependencia energéti-
ca”. “Somos conscientes de las 
complejidades de este tipo de 
obras, e incluso de las incerti-
dumbres que pueden ocasionar, 
pero apelamos también a la res-
ponsabilidad para no incurrir en 
alarmismos innecesarios”.  

 Ante las críticas de algunos 
grupos  por el retraso en darse a 
conocer este dictamen final so-
bre la seguridad de Yesa (fecha-
do en abril de 2021), Remírez 
aseguró que “fue recibido por el 
Gobierno de Navarra el pasado 
22 de julio y no antes”. “Por eso no 
se entregó. Lo que no se tiene, no 
se puede entregar a ningún gru-
po parlamentario o a entidades 
locales”, dijo. “Queda más que 
aclarado que el Gobierno de Na-
varra en ningún caso ha silencia-
do y mucho menos ocultado in-
forme alguno, y cuando lo hemos 
recibido lo hemos enviado a 
quien lo ha solicitado”, senten-
ció.  

Remírez, sobre el último informe 
de Yesa: “No se ha ocultado” 
● El vicepresidente remarca 
que lo encargó el Estado, que  
el Gobierno foral lo recibió el 
22 de julio, y que se ha remitido 
“a quien lo ha solicitado”
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El Ayuntamiento de Burlada 
rebajará en horas y días el con-
sumo de energía de su ilumina-
ción navideña. Por un lado, re-
trasará dos semanas el encen-
dido. Por otro, se pasará de seis 
a cuatro horas diarias de ilumi-
nación excepto los días con ho-
rario especial fijados el 24 y 31 
de diciembre y el 5 de enero. 
Con la medida, el Consistorio 
burladés prevé reducir en un 
40% el consumo respecto  a 
otros años. El plan diseñado es-
tablece que el encendido navi-
deño se produzca el 16 de di-
ciembre. 

Carlos Oto (NA+), concejal 
de Urbanismo, recordó en una 
nota de prensa otros pasos da-
dos para el ahorro energético y 
económico. “A todas estas me-
didas se suma que estos dos úl-
timos años el  equipo de go-
bierno apostó por el cambio 
completo de las antiguas luces 
de alto consumo, que pasaron a 
led, consiguiendo un impor-
tante ahorro económico”.  

Fomento del comercio 
Además, recordó la apuesta 
por mantener la iluminación  y 
fomentar el comercio local. 
“Estas medidas permitirán no 
renunciar a la iluminación na-
videña, tan importante en es-
tas fechas para animar y fo-
mentar el consumo y las com-
pras en comercio y hostelería 
de Burlada”.

Burlada anuncia 

reducciones en 

la iluminación 

navideña

C.A.M. Mutilva 

El Ayuntamiento de Aranguren ha 
dado los primeros pasos para 
crear una comunidad energética 
en el polígono de Mutilva Baja. Im-
pulsará la instalación de placas so-
lares en los tejados de las naves in-
dustriales y comerciales, que sir-
van para generar energía que 
abastezca a las industrias de la zo-
na y, en caso de excedentes, pueda 
servir al alumbrado público o a vi-
viendas cercanas de Mutilnova o 
la urbanización que se hizo en la 
antigua Mutilva Baja, 

La zona industrial  atravesada 
por la carretera de Tajonar  com-
prende dos zonas de naves. Una  
hacia la zona residencial de Mutil-
va, y otra hacia el polígono comer-
cial y de ocio de La Morea. En total 
acoge a cerca de 700 empresas, en 
su mayoría pymes. Ofrece, ade-
más, más de 100.000 m2 de cubier-
tas con orientación y aptas para la 
instalación de paneles fotovoltai-
cos que podrían generar energía 
para el consumo de las empresas. 
Se estima que si se usa el 20% de la 
superficie se contará con 2,5 MW 
de potencia de instalación.  

En una primera fase, el Consis-

torio preparará la documentación 
necesaria y las condiciones para 
optar a la futura comunidad, por lo 
que todavía se desconoce la inver-
sión. Se dará la opción de ofrecer el 
tejado para instalar placas, que 
sea para autoabastecimiento o 
contar con más potencia de la ge-
nerada o que sirva para abasteci-
miento de otros, entre otras pro-
babilidades. Lo hará de la mano de 
técnicos especialistas del sector 
de las renovables y de la dirección 

Placas solares para abastecer a las 
empresas del polígono de Mutilva

general de Industria, con la que 
buscará fondos europeos. Se ha 
sumado también la asociación 
empresarial AEVA, que acoge a 
empresas del valle de Aranguren.  

La comunidad energética será 
la primera en una zona industrial 
de las que se han impulsado en Na-
varra y se presenta como “una ini-
ciativa única e innovadora que 
contribuirá a la lucha contra el 
cambio climático y la transición 
energética”. Así se recoge en la no-

Vista de la calle del polígono de Mutilva Baja que accede a la zona residencial y escolar de Mutilva. J.A. GOÑI

ta con la que el Ayuntamiento ha 
hecho público el plan, que ha im-
pulsado tras la suma de apoyos del 
Gobierno y de AEVA. 

El alcalde, Manuel Romero 
(Candidatura Popular), recordó 
que el proyecto requiere la partici-
pación “activa, abierta y volunta-
ria público-privada” y recuerda 
que podrá generar beneficios 
energéticos que redundarán en 
mejoras “medioambientales, eco-
nómicas y sociales”.

El Ayuntamiento prepara 
una comunidad 
energética, la primera en 
una zona industrial, en un 
sector con 700 empresas 
y 100.000 m2 de cubiertas


